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Lanzaron Expansión Productiva, 
herramienta financiera para la producción

El gobernador Sergio Uñac junto al vicegobernador Roberto Gattoni y el ministro de Producción y Desarrollo Económico, Ariel Lucero dejaron 
habilitada hoy la sede de Expansión Productiva, organismo que concentra soluciones y ayudas y herramientas financieras para PyMes, pro-
ductores y emprendedores.
El local del organismo está ubicado en 
calle Mendoza y Mitre y tiene la parti-
cularidad de concentrar en un solo lugar 
las más de 50 herramientas, donde los 
interesados pueden gestionar un crédi-
to, acceder a un ANR o financiamiento 
de los distintos organismos dependien-
tes del Ministerio de Producción.
Cabe señalar que el horario de atención 
es de lunes a viernes de 8 a 20 horas.
Con estas acciones, el gobierno provin-
cial tiene como objetivo consolidar el 
apoyo al sector privado y alcanzar un in-
cremento del Producto Bruto Geográfi-
co y una disminución de la pobreza y el 
desempleo.

LANZAMIENTO DE LÍNEAS:
-REFONDEO DE LÍNEA PARA 

COMERCIOS
Destino: Compra de mercaderías. Ta-
maño de empresa: MIPyMes. Monto 
máximo: Hasta $ 2.000.000. Plazo: 12 
meses sin periodo de gracia. Tasa de 
Interés: 29,9% Anual. Garantía: Che-
ques propios o de 3eros, Aval de Garan-
tía San Juan. Ente o área para tramitar: 
Fiduciaria San Juan.

-LÍNEA PARA INVERSIÓN DE 
MICROEMPRESAS

Destino: Compra de bienes de Capital 
para Microempresas. Tamaño de em-
presa: Microempresas. Monto máxi-
mo: Hasta $ 5.000.000. Plazo: 36 meses 
sin periodo de gracia. Tasa de Interés: 
29,9% Anual. Garantía: Aval de Garan-
tía San Juan. Ente o área para tramitar: 
Fiduciaria San Juan.

-PROGRAMA DE CRÉDITO PARA 
LA REACTIVACIÓN DE LA PRO-

VINCIA DE SAN JUAN – SEGUNDA 
SUBASTA DEL PROGRAMA SAN 

JUAN III
Monto global subastado entre las enti-
dades financieras: $ 1.620 millones de 
pesos. 
BANCOS CON CUPO ADJUDICA-
DO, ENTIDAD  BANCARIA Y MON-
TO ADJUDICADO:
Banco San Juan $324.000.000. Banco 

Credicoop Coop Ltdo $324.000.000. 
Banco Patagonia $324.000.000. Ban-
co Macro $324.000.000. Banco Su-
pervielle $250.000.000. Banco Comafi 
$74.000.000.

-TOTAL  LINEA SAN JUAN 3 
$1.620.000.000

Destino: Proyectos de inversión, Com-
pra de bienes de capital y capital de tra-
bajo. Tamaño de empresa: MiPyMES. 
Monto máximo por tomador: Hasta 
USD $600.000. Plazos: Hasta 60 meses 

con hasta 24 meses de gracia para pro-
yectos de inversión y compra de bienes 
de capital. Hasta 12 meses para capital 
de trabajo. Tasa de Interés: TNA fija de 
51%. Garantía: A satisfacción de cada 
Banco. Ente o área para tramitar: Ban-
co San Juan, Banco Credicoop, Banco 
Patagonia, Banco Macro, Banco Super-
vielle y Banco COMAFI. Requisitos e 
información: página web y sucursales 
de San Juan de cada Banco con cupo 
asignado. Gioja perdió hasta en su pueblo y Uñac liquida la 

disputa por el liderazgo del peronismo sanjuanino
José Luis Gioja perdió hasta en su distrito en las elecciones de San Juan y Sergio Uñac liquida la disputa por el liderazgo del peronismo luego 
de que la Corte objetara su candidatura a gobernador.
Tras la suspensión de las elecciones a 
gobernador y vice, Uñac esperaba una 
validación de su gestión a partir de los 
comicios de intendentes y legisladores 
provinciales. De los 19 departamentos 
en los que se votó, Uñac se impuso en 
15. 
Gioja sólo pudo ganar en el municipio 
de Chimbas, mientras que Juntos por 
el Cambio se impuso en tres localida-
des, con el dato destacado de que la 
diputada macrista Susana Laciar dio el 
batacazo en la capital provincial y de-
rrotó al intendente uñaquista Emiliano 
Baistrocchi. El peronismo gobernaba la 
ciudad desde hace 16 años.
Pero ex el gobernador perdió hasta en 
Rawson, su lugar de nacimiento y bas-
tión electoral. Se convirtió así en  el 
gran derrotado de la jornada, que le 
servirá al peronismo para elegir al suce-
sor de Uñac para pelear la gobernación.
“Este espacio ha colocado 23 diputa-
dos de 36. Técnicamente hemos gana-
do en el 75% de los municipios de San 
Juan”, destacó Uñac que se queda con 
mayoría simple en la Legislatura local. 
El triunfo sobre Juntos fue tan contun-

dente que incluso hubiera ganado sin 
sumar los votos del sublema de Gioja.
El resultado confirma que fue buena la 
jugada de Uñac de mantener las elec-
ciones de legisladores e intendentes, 
que le sirvió para liquidar la pelea in-
terna con Gioja y ahora queda con las 
manos libres para definir su candidato, 
que deberá enfrentar al macrista Marce-

lo Orrego, cuando la Corte entregue su 
fallo de fondo y permita entonces que 
se convoquen a elecciones de goberna-
dor.
Aunque todavía no se bajó ni nombró 
un sucesor, en el peronismo sanjuanino 
comentan que Uñac ya habría decidido 
que su candidato a vice, Cristian Andi-
no, intendente de San Martín, sea quien 

encabece la boleta a gobernador.
“Con este fallo han torcido un mon-
tón de cosas, pero no ha podido torcer 
la voluntad de los sanjuaninos que ha 
sido por expresada en un porcentaje 
superior al 70 % aún no habiendo la ca-
tegoría de gobernador y vice que moto-
riza mucho más una elección”, dijo el 
gobernador.

El Gobernador Uñac no descartó ir a la Corte 
Interamericana si no lo habilitan a ser candidato

El gobernador de San Juan no descartaría la decisión de ir contra la Corte Suprema de Justicia de la Nación si lo inhabilitan para competir por 
un nuevo periodo en la provincia.
Es preciso señalar que la Comisión In-
teramericana de Derechos Humanos y 
la Corte Interamericana, son la última 
instancia en lo referido a tribunales a 
los que debería acudir Sergio Uñac en 
caso de que la Corte Suprema de Jus-
ticia de Argentina le impida postularse 
como candidato a gobernador de San 
Juan.
El mandatario local entiende que la 
Corte Suprema ha dañado sus derechos 
como ciudadano y también ha produci-
do un perjuicio a los sanjuaninos y san-
juaninas porque se tendrán que realizar 
nuevos comicios, ocasionando un gasto 
que deberá solventarse desde las arcas 
del Estado provincial.
Según creen en el entorno del gober-
nador de San Juan, se estaría atentando 
contra el derecho de defensa en juicio 
y el derecho que tiene como ciudadano 
de elegir y ser elegido.
En caso de tomar la decisión de acudir 
a la Corte Interamericana de Derechos 
Humanos, Uñac deberá presentar su 
reclamo en la ciudad de San José de 
Costa Rica, donde se encuentra la sede.
Los fallos de este organismo interna-
cional de justicia se aplican en 20 paí-
ses, entre ellos, Argentina.

BREVE CRONOLOGÍA DE LA 
SUSPENSIÓN DE ELECCIONES A 

GOBERNADOR Y VICE
El martes 9 de mayo, a cinco días de la 
elección en la provincia, la Corte Supre-
ma de Justicia de la Nación suspendió 
los comicios para las categorías gober-

nador y vicegobernador, ya que hizo 
lugar a una medida cautelar que había 
presentado el candidato Sergio Vallejos, 
del partido Evolución Liberal.
Luego de que se conociera la decisión 
de la Corte, el Tribunal Electoral pro-
vincial decidió realizar la votación de 
las demás categorías, es decir: diputa-
dos, intendentes y concejales, dejando 
suspendida la elección a los cargos de 
gobernador y vice.
Desde el Gobierno de San Juan, a través 

de Fiscalía de Estado, se respondió a 
la Corte Suprema de Justicia y se argu-
mentó que, según la Constitución pro-
vincial, el ciudadano Sergio Uñac podía 
presentarse como candidato.
Tras la presentación del Fiscal de Esta-
do, Jorge Alvo, la Corte Suprema le co-
rrió traslado a la Procuración General 
de la Nación, la que deberá emitir una 
opinión sobre la candidatura de Uñac, 
la cual no es vinculante.
Ahora habrá que esperar que la Procu-

ración General de la Nación emita una 
opinión en los próximos días. Cuando 
esto ocurra, la Corte Suprema estará en 
condiciones de definir si Sergio Uñac 
puede o no ser candidato a gobernador 
de San Juan por un nuevo periodo.
Una vez que la Corte Suprema de Justi-
cia se expida, el Poder Ejecutivo de San 
Juan deberá fijar una nueva fecha para 
que los ciudadanos y ciudadanas acu-
dan de nuevo a las urnas, esta vez para 
elegir gobernador y vicegobernador.

Por Ernesto Simón
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Uñac destacó que su espacio ganó en 14 de los 
19 departamentos y que logró el 75% de las 

intendencias, diputaciones y concejalías
Los candidatos del gobernador Sergio Uñac fueron los ganadores de las elecciones locales en al menos 14 de los 19 departamentos. Así lo evi-
dencian los datos provisorios del recuento, los definitivos se conocerán después del próximo martes.
Uñac aseguró que su frente “ha coloca-
do casi 23 o 24 diputados de 36, lo que 
quiere decir que técnicamente hemos 
ganado en el 75% de los municipios de 
la provincia de San Juan. Hemos logra-
do el 75% de los diputados que integran 
las cámaras y hemos ganado el 75% de 
los consejos deliberantes de la provin-
cia de San Juan”.
La Subagrupación de Uñac (Vamos 
San Juan) ganó en 14 departamentos, 
mientras que la de José Luis Gioja(San 
Juan Vuelve) se quedó con el triunfo 
en Chimbas. Por su lado, la Subagru-
pación de Marcelo Orrego (Unidos por 
San Juan) alcanzó los departamentos 
de Capital, Santa Lucía, Sarmiento y 
Rivadavia.

ESTE ES EL LISTADO DE LOS 
RESULTADOS PROVISORIOS DE 
LOS 19 INTENDENTES DE SAN 

JUAN QUE GANARON LAS 
ELECCIONES DEL 14 DE MAYO:

-Albardón: Juan Carlos Abarca (San 

Juan por Todos).
-Angaco: José Castro (San Juan por To-
dos).
-Calingasta: Sebastián Carbajal (San 
Juan por Todos).
-Capital: Susana Laciar (Unidos por 
San Juan).
-Caucete: Romina Rosas (San Juan por 
Todos).
-Chimbas: Daniela Rodríguez (San 
Juan por Todos).
-Iglesia: Jorge Espejo (San Juan por To-
dos).
-Jáchal: Matías Espejo (San Juan por 
Todos).
-Pocito: Fabián Aballay (San Juan por 
Todos).
-Rawson: Carlos Munisaga (San Juan 
por Todos).
-Rivadavia: Sergio Miodowsky (Unidos 
por San Juan).
-San Martín: Analía Becerra (San Juan 
por Todos).
-Santa Lucía: Juan José Orrego (Unidos 
por San Juan).

-Sarmiento: Alfredo Castro (Unidos por 
San Juan).
-Ullum: David Domínguez (San Juan 
por Todos).
-Valle Fértil: Mario Riveros (San Juan 
por Todos).

-Zonda: Juan José Atampiz (San Juan 
por Todos).
-25 de Mayo: Rodolfo Jalife (San Juan 
por Todos).
-9 de Julio: Eduardo Banega (San Juan 
por Todos).

Uñac conserva la mayoría en la Cámara, pero Orrego 
suma legisladores: los nombres de los 36 diputados

Tal  como se preveía, el uñaquismo conserva la mayoría de diputados en la Cámara. Sin embargo, el frente de Marcelo Orrego suma legisla-
dores en el próximo período.
Al oficialismo les fue muy bien en tor-
no a los diputados departamentales. En 
este caso, sumó 13 legisladores. Mien-
tras que, el frente de Orrego se quedó 
con 5 y la subagrupación de José Luis 
Gioja sumó uno, que en realidad, pro-
viene del riñón de su compañero de fór-
mula, Fabián Gramajo.
Sobre esta categoría, el punto destaca-
ble es el de 9 de Julio, donde el peronis-
mo logró volver a la victoria y se quedó 
con la intendencia, pero la diputación 
departamental quedó en manos del 
frente de Orrego.
En relación a la categoría de diputados 
proporcionales, hay aún un lugar en 
duda. Es que, con la cantidad de mesas 
escrutadas hasta el momento, Unidos 
por San Juan sumaría 7 legisladores. 
Sin embargo, de engordar el número de 
votos los libertarios, podrían arrancarle 
ese espacio y terminar sumando 2 dipu-
tados en vez del único que tienen hasta 
el momento.
A continuación, los nombres de todos 
diputados que integrarán la Legislatura 
hasta el momento:
Diputados departamentales:
– 25 de Mayo: Juan Carlos Quiroga Mo-
yano (San Juan por Todos – Vamos San 
Juan)
– 9 de Julio: Gustavo Núñez (Unidos 
por San Juan – Cambia San Juan)

– Albardón: Pedro Albagli (San Juan 
por Todos – Vamos San Juan)
– Angaco: Andrés Mallea (San Juan por 
Todos – Vamos San Juan)
– Calingasta: Jorge Castañeda (San 
Juan por Todos – Vamos San Juan)
– Capital: Gustavo Fernández (Unidos 
por San Juan – Cambia San Juan)
– Caucete: Emilio Escudero (San Juan 
por Todos – Vamos San Juan)
– Chimbas: Gabriel Sánchez (San Juan 
por Todos – San Juan Vuelve)
– Iglesia: Gustavo Deguer (San Juan por 
Todos – Vamos San Juan)
– Jáchal: Miguel Vega (San Juan por To-
dos – Vamos San Juan)
– Pocito: Stella Caparros (San Juan por 
Todos – Vamos San Juan)
– Rawson: Pablo García Nieto (San 
Juan por Todos – Vamos San Juan)
– Rivadavia: Juan de la Cruz Córdoba 
(Unidos por San Juan – Cambia San 
Juan)
– San Martín: Marta Gramajo (San Juan 
por Todos – Vamos San Juan)
– Santa Lucía: Carlos Platero (Unidos 
por San Juan – Cambia San Juan)
– Sarmiento: Andrés Castro (Unidos 
por San Juan – Cambia San Juan)
– Ullum: Leopoldo Soler (San Juan por 
Todos – Vamos San Juan)
– Valle Fértil: Omar Ortiz (San Juan por 
Todos – Vamos San Juan)

– Zonda: Miguel Atampiz (San Juan por 
Todos – Vamos San Juan)

DIPUTADOS PROPORCIONALES
UNIDOS POR SAN JUAN

*CAMBIA SAN JUAN
1- Carlos Jaime
2- Marcela Quiroga
3- Daniel Ripoll
4- María Rita Lescano
5- Enzo Cornejo
6- Alejandra Leonardo
7- Gustavo Usin (es duda todavía)

SAN JUAN POR TODOS
*VUELVE SAN JUAN

1- Mario Alberto Herrero
2- Graciela Hilda Seva
3- Franco Aranda

*VAMOS SAN JUAN
1- Cristina López
2- Luis Rueda
3- Marisa López
4-  Eduardo Cabello
5- Fernanda Paredes
6- Horacio Quiroga

DESARROLLO Y LIBERTAD
*DESARROLLO Y UNIDAD

1-Fernando Patinella
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Un dron sobrevoló Ingeniería 
para mostrar ciencia

Ante la presencia de estudiantes, el vehículo aéreo no tripulado demostró su aplicación en el campo de la fotogrametría y la cartografía.
Desde la Plaza Principal de la Facultad 
de Ingeniería de la UNSJ despegó un 
dron “Phantom” que sobrevoló el edi-
ficio principal de esta Unidad Acadé-
mica a unos 70 metros de altura para 
capturar imágenes (fotos y videos) de 
esa área. Lo comandaba el ingeniero 
Luis Guirado, del Centro de Fotogra-
metría, Cartografía y Catastro (CE-
FOCCA). Fue el momento central de 
la actividad de difusión de la tarea del 
dron, planificada para este jueves 18 de 
mayo por ese Centro, que cada tanto 
anuncia diferentes acciones en el con-
texto de la celebración de sus 50 años, 
los cuales cumplirá el próximo 30 de 
octubre. Fue, en definitiva, una activi-
dad de comunicación de la ciencia que 
presenciaron estudiantes de la Escuela 
Industrial “Domingo F. Sarmiento”, 
de la Facultad de Ingeniería y público 
general.
El acto tuvo la presencia del secreta-
rio de Ciencia y Técnica de la UNSJ, 
Eric Laciar, de las autoridades de la 
Facultad de Ingeniería y del mismo 
CEFOCCA, que depende de esa Fa-
cultad. Laciar remarcó en su discurso 
la importancia “de la divulgación de la 

ciencia”. “Las investigaciones suelen 
terminar publicadas en una patente, 
pero nunca se difunde a la sociedad. 
Cada vez es más importante hacer esa 
tarea. La sociedad está demandando 
respuestas al sector científico tecnoló-
gico”, manifestó el Secretario. “En el 
CEFOCCA articulamos distintas áreas 
del conocimiento tomando como re-

cursos las imágenes satelitales, aéreas, 
a las obtenidas por el dron. El dron es 
una plataforma que soporta lo más im-
portante que es su sensor, su elemento 
de medición sensible capaz de captar 
información de la superficie terrestre”, 
apuntó antes del despegue del dron el 
Ing. Walter Melian, director del CE-
FOCCA.

El otro momento sustancial de la ac-
tividad fue la charla que Luis Guira-
do ofreció para el público asistente. 
La propuesta consistió en explicar las 
múltiples utilizaciones de las imáge-
nes obtenidas en cartografía (mapas) 
y fotogrametría (uso métrico de la fo-
tografía).
Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

Elecciones para el Consejo Asesor de Enseñanza Secundaria

La Junta Electoral del Instituto Preu-
niversitario Escuela Industrial “Do-
mingo Faustino Sarmiento” informa 
que se ha presentado una lista para 
las elecciones de renovación del Es-
tamento Docente del Consejo Asesor 
de Enseñanza Secundaria (CAES):
DOCENTE TITULAR: Ing. Ricar-

do Rossomando

DOCENTE SUPLENTE: Arq. Jose 
Grosso
A continuación, se informa las fe-
chas restantes a tener en cuenta se-
gún Cronograma Electoral:
17/05- Publicación de Listas y Apo-

derados
18/05 y 19/05- Periodo de Impugna-
ciones hasta la hora 12:00 del 19/05
22/05 y 23/05- Resolución de la Jun-
ta Electoral sobre la impugnación de 
Listas
24/05- Oficialización y Publicación 
de Listas

30/05- De 08:00 a 18:00 h - Acto Elec-
toral
31/05- Emisión Acto Resolutivo de 
la Lista ganadora
01/06- Reunión constitutiva de los 
nuevos integrantes del CAES

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

Novedades sobre el Boletín 
Informativo del SIED

Nuevo correo electrónico institucional y formulario para enviar in-
formación y difundir en los boletines semanales.

El Equipo de Diseño y Comunica-
ción del Área de Educación a Distan-
cia- SIED UNSJ informa que se en-
cuentra disponible el siguiente correo 
electrónico institucional siedunsj.
dyc@unsj.edu.ar para comunicarse 
con el Equipo.
Asimismo, queda habilitado un for-
mulario digital para recibir las distin-
tas actividades e informaciones que 
necesiten difusión en los boletines 
digitales semanales que produce el 
Equipo. Para ello, se deberá comple-

tar los datos solicitados, respetando 
los requerimientos indicados. Ingre-
sar aquí:
Por otro lado el área de Educación 
a Distancia – SIED, UNSJ invita a 
la comunidad educativa de la UNSJ, 
a suscribirse al Boletín Informativo 
Semanal ingresando aquí: https://
app2.fromdoppler.com/Lists/Form-
Processing/PublishedForm?IdFo
rm=HBMk4q62kMmbRnuAeMS2
mg==

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

La Asamblea Extraordinaria 
será el 1 de junio

La reunión va a ser en el Edificio Central. El tema: adecuar los man-
datos de las autoridades actuales a los tiempos establecidos en el 
Estatuto de la UNSJ.

La Asamblea Extraordinaria de la 
Universidad Nacional de San Juan 
se realizará el jueves 1 de junio en el 
Edificio Central de esta Casa de Estu-
dios. La primera citación es a las 10h 
y la segunda, a las 10.30. Así lo decidió 
ayer jueves 18 de mayo en su sesión 
ordinaria el Consejo Superior de la 
UNSJ.
El tema a tratar ese día será adecuar 
los mandatos de las actuales autori-
dades electas. El rector de la UNSJ, 
Tadeo Berenguer, recordó en una en-
trevista con Prensa Institucional de la 
UNSJ y Canal Xama que, en 2021, “de-
bido a una suspensión del acto electo-
ral (de esta Universidad), en lugar de 
asumir, como dice nuestro Estatuto 
en el Artículo 200, el 1 de julio, asu-
mimos el 15 de julio”. También aludió 
al Artículo 31 del Estatuto, que esta-
blece que Rector/a y Vicerrector/a 
duran en sus cargos cuatro años. “Por 
lo tanto -dijo-, la propuesta que trae-

mos para la Asamblea es que nuestro 
mandato en este periodo 2021 – 2025 
dure cuatro años menos 15 días, o sea 
que tendríamos que volver al Estatu-
to original, de acuerdo al cual el 1 de 
julio de 2025 deberían asumir nuevas 
autoridades de la Universidad Nacio-
nal de San Juan en todos sus Esta-
mentos”. Es decir que la idea de las 
autoridades actuales es no reformar el 
Estatuto.
Estaba dispuesto que, posteriormen-
te a la Asamblea Ordinaria realizada 
el pasado 11 de mayo también en el 
Edificio Central de la UNSJ, se ce-
lebrara la Asamblea Extraordinaria, 
pero no hubo quorum. “Convocamos 
a toda la Asamblea porque es algo 
muy necesario, necesitamos el quo-
rum y tratarlo para luego poder dedi-
car nuestras energías a otras acciones 
en la Universidad”, instó el rector Ta-
deo Berenguer.
Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

Se presentó una lista para la renovación del Estamento Docente en la Escuela Industrial “Domingo Faustino Sarmiento”.
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Alumnos de 4° de la escuela 
Bernardo Houssay visitaron la 

municipalidad  de Angaco
Pequeños de 4° de la Esc. Bernardo Houssay junto a su docente visita-
ron nuestro municipio con el objetivo de difundir su trabajo de publi-
cidad de lugares turísticos.

Tras un recorrido por las instalaciones, 
compartieron un desayuno y luego co-
nocieron algunos espacios sobre los 
cuales trabajaron.
En la visita a Monolito Campo de Ba-
talla, Chalet Campodónico, Complejo 
San Expedito y Museo Histórico De-

partamental obtuvieron información 
con la cual seguirán trabajando en la 
escuela.
Felicitamos a su docente y directivos 
por la iniciativa de que los pequeños co-
nozcan la historia y cultura de nuestro 
departamento.

Angaco continúan las 
obras de asfalto y 

reparación de calles
Se dejó habilitado el asfalto en algunas calles del departamento, ca-
lles Nueva España entre Aguilera y Bosque, permitiendo mejor acce-
sibilidad a los angaqueros. Además se sigue trabajando para comple-
mentar obras que mejoren la calidad de vida de quienes residen en el 
departamento.

Angaco sigue creciendo, con un equipo 
comprometido con la comunidad y tra-
bajando conjuntamente en cada distrito 
del departamento.

NUEVAS VEREDAS PARA 
NUESTROS VECINOS DE VILLA 

DEL SALVADOR
Actualmente se están realizando las 
nuevas veredas para la zona compren-
dida en Calle Juan Jufre y Mitre. Con 
esto, alcanzamos el 50% de las nuevas 
veredas que los vecinos ya disfrutan.
Un Nuevo Angaco sigue creciendo.

Calingasta busca la 
reintroducción 

de la quinoa
Diversificar la matriz productiva de la provincia es uno de los objetivos 
del Ministerio de Producción y Desarrollo Económico, es por eso que 
se han realizado proyectos de impulso para diferentes actividades, 
como lo es el Proyecto “Centro Municipal de Producción Agroecológi-
ca de Cultivos Andinos” y “Reintroducción sostenible de la quinoa en 
el Valle de Calingasta”.
Especialistas de Marruecos llegaron a 
la provincia para compartir un inter-
cambio internacional sobre este cultivo. 
La actividad fue enmarcada en un in-
tercambio internacional que contó con 
la visita de especialistas de Marruecos, 
personal del Instituto Nacional de Tec-
nología Agropecuaria y el Ministerio.
Los marroquíes, Phd Ouafae Benlha-
bib y A.E Asmaa Allaoui dieron un se-
minario sobre las actividades que llevan 
a cabo enmarcados en este proyecto.
El Ministerio de Producción y Desa-
rrollo Económico a través Desarrollo 
Agrícola, en conjunto con el INTA 
Calingasta, coordinador del Programa 
Nacional de Cultivos Industriales y del 
Proyecto Nacional de mejoramiento 
genético de cultivos industriales con el 
objetivo de poder trabajar en forma ar-
ticulada en el proceso de este cultivo y 
en el registro de variedades locales de 

quinoa.

PROYECTO REINTRODUCCIÓN 
SOSTENIBLE DE LA QUINOA EN 

EL VALLE DE CALINGASTA:
-Ampliar y mejorar el reservorio de 
agua y el sistema de riego eficiente para 
cultivo de quinoa.
-Cultivar y cosechar de quinoa con ma-
quinaria específica, formando a peque-
ños productores locales.
-Diseñar e instalar un centro de inter-
pretación de la quinoa y otros cultivos 
andinos para transferencia de conoci-
miento sobre el cultivo y consumo de la 
quinoa.
-Centro Municipal de Producción 
Agroecológica de Cultivos Andinos.
-Producir y distribuir alimentos agro-
ecológicos para familias con vulnerabi-
lidad de seguridad alimentaria.
-Producir y distribuir forraje para agri-

cultores familiares y pequeños produc-
tores que producen animales de granja.
-Brindar servicios de maquinaria a pro-

ductores para cosechas y poscosecha 
de poroto y quinoa.
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Valle Fértil: inauguración 
de la nueva iluminación 

LED de la  
Avenida Ischigualasto

Se concretó la inauguración de la nueva iluminación LED de la Avenida 
Ischigualasto, con recursos obtenidos del Fondo de Desarrollo Regio-
nal (FODERE) 2022 y municipales.
Una obra que beneficia a los vecinos 
del B° Costanera y a los vallistos que 
recorren esta zona realizando  activi-
dades deportivas o de esparcimiento. 
Este tramo está comprendido desde ca-
lle prolongación 25 de Mayo hasta Ruta 
510 (puente Río Valle Fértil), con una 
longitud de 890 metros lineales, cuen-
ta con 39 postes de madera, con brazos 
metálicos y luminarias led 150w - 18.000 
lúmenes.
Cabe destacar que las excavaciones, lo-

gística, instalaciones y demás mano de 
obra fue ejecutada por personal de la 
Municipalidad de Valle Fértil. 
Formaron parte de esta importante in-
auguración el Intendente Departamen-
tal Omar W. Ortiz, la Secretaria de Ad-
ministración y Hacienda María Luisa 
Romero, el Secretario de Obras y Ser-
vicios Washington Cortés, el Comisario 
de la Seccional N°12 Carlos Martínez, 
el Encargado de Energía San Juan An-
drés Zaballa, la Directora de la Escue-

la Albergue “Casa del Niño” Liliana 
Castillo, Encargados de distintas Áreas 
Municipales y vecinos.

CHARLAS SALUDABLES 
PARA LOS VALLISTOS

En el marco del “Día Mundial de la Hi-
pertensión”, se llevó a cabo en el Salón 
de Desarrollo Humano, charlas desti-
nadas al grupo de Caminatas Saluda-

bles, a cargo de la nutricionista Analia 
Doncel. 
Allí se destacó la importancia de la ali-
mentación y la actividad física como 
factores principales en la prevención 
de dicha patología, también se infor-
mó sobre el nuevo etiquetado de los 
alimentos, se tomaron signos vitales, 
entrega de folletería y degustación de 
panes sin sal.

Operativo Emicar 
en Zonda

La Municipalidad de Zonda informa que hasta el día 09 de Junio, po-
drás inscribirte para la realización de CURSOS de LICENCIAS de CON-
DUCIR 2023.
-Donde me inscribo? 
-En el edificio municipal, de 8:30 a 13hs.
-Que requisitos necesito?
-Fotocopia DNI del solicitante con do-
micilio en Zonda ó Ullum.
-Cuál es Costo?
-Dos mil pesos ($2,000).
Conducir en regla es nuestra responsa-
bilidad, Seamos Parte!

CONCURSO LITERARIO
La Cámara de Diputados de San Juan 

convoca al “Premio Jorge Leónidas Es-
cudero” Concurso Literario San Juan 
Escribe, Edición 2023, de carácter 
abierto y gratuito, dirigido a ciudada-
nos sanjuaninos nativos o que residan 
en la provincia de San Juan, a fin de pre-
sentar sus obras literarias.
Las obras literarias deben ser originales 
e inéditas, las que resulten ganadoras 
serán publicadas por  la Cámara de Di-
putados de la Provincia de San Juan a 
través del Fondo Editorial.

INFORMES: AREA CULTURA 
MUNICIPALIDAD DE ZONDA

Presentación de Obras hasta el 31 de 

Mayo.
CEL. 2646764263 - 2645467934
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Entregan indumentaria 
deportiva en 25 de Mayo
El Intendente Dr. Quiroga Moyano hizo entrega de indumentaria a 
instituciones deportivas de futsal y futbol 11 división femenino, las 
cuales se encuentran participando en la Copa Argentina de esta espe-
cialidad.

El mandatario estuvo acompañado por 
el Diputado, CPN Rodolfo Jalife; Pre-
sidente del Concejo, Daniel Melian; 
Asesor de Gobierno, Rolando Quiro-
ga; Secretario Administrativo, Gaston 
Fernandez; Secretario de Gobierno, 
Gabriel Angulo; referente del Área de 
Discapacidad, Miriam Figueroa y el 
Director de Deportes, Alberto Plaza.

LA INDUMENTARIA FUE 
RECIBIDA POR LOS SIGUIENTES 

EQUIPOS:
Rafael Benanvidez; Barrio Federico 
Maggio; Escuela Municipal de Futsal; 
Barrio Esquina El Chañar; Calle 2; Ve-
teranos del Barrio Los Algarrobos; Fut-
bol 11 Femenino del Barrio Guemes.

Continúan las gestiones 
para tener la carrera de 
medicina en Albardón

El Diputado e intendente electo Juan Carlos Abarca se reunió  con el 
Ministro de Educación de la Nación, Jaime Peczyk, junto a la senado-
ra Cristina López; el Rector de la Universidad Nacional de San Juan 
(UNSJ) , Ing. Tadeo Berenguer y el  Director de la Escuela Universitaria 
de Ciencias de la Salud, de la UNSJ, Lic. Ángel Pinto, gestionando la 
carrera de MEDICINA en Albardón.

TURISMO EN ALBARDÓN: 
CIRCUITO HISTÓRICO 

CULTURAL
Es un recorrido que entrelaza lugares 
históricos, culturales y sitios donde se 
realizan actividades relacionadas con el 
patrimonio cultural. 
Construcciones que conforman junto 
al entorno natural, un paisaje cultural 
particular Y expresado en el significado 

social que tuvieron los primeros resi-
dentes en la historia local.

INSCRIPCIONES PARA LOS 
JUEGOS CULTURALES EVITA 2023
Los juegos Culturales Evita se  reali-
zarán en julio y en dónde participarán 
las categorías Sub 15, Sub 18, Categoría 
Única, Personas con Discapacidad y 
Adultos Mayores 

Los artistas sanjuaninos podrán partici-
par en las siguientes disciplinas presen-
ciales y virtuales: fotografía, pintura, 
cuento, poesía, videominuto, canto so-
lista, freestyle, danza en pareja, danza 

libre y teatro, entre otras 
Los ganadores de las categorías juveni-
les serán premiados con un viaje a Mar 
del Plata y un viaje a Termas de Río 
Hondo para los adultos mayores.  

En 25 de Mayo 
presentan el proyecto 

para el futuro 
Loteo Calle 1

El intendente Quiroga Moyano, participó de una reunión donde pre-
sentó el proyecto para el futuro Loteo Calle 1, que comprende actual-
mente 14 hectáreas, dónde están incluidos 162 lotes, más la futura 
cancha de Boca de Pozo del Salado.

Quiroga Moyano en su discurso ma-
nifestó estar muy entusiasmado y muy 
contento con este proyecto que benefi-
ciará a muchas familias veinticinque-
ñas y que en caso que haya una mayor 
demanda de familias que queden afue-
ra del proyecto, realizará todo lo posi-
ble y no dudará en ampliar el cupo de 
terreno a expropiar. Dijo además que 
él cree y confía que este proyecto será 
uno de los barrios más grandes y más 
importantes que se ejecutará en el de-
partamento, y que contará con todos 
los servicios propios, como pozo sur-
gente, electricidad, agua potable, etc y 
que también se destinará un lugar para 

la construcción de un Centro de Salud 
en la zona, para facilitar a las familias 
que allí residan contar con todos los 
servicios básicos y así evitar que tengan 
la necesidad de trasladarse a otra loca-
lidad.
 La reunión se llevó a cabo en la cancha 
de Boca, en la localidad de Pozo del Sa-
lado y participaron los vecinos de ese 
sector del departamento.
 Estuvieron presentes además el Sr. Di-
putado, CPN Rodolfo Jalife, Asesor de 
Gobierno, Rolando Quiroga, Sra. Con-
cejal Rosa Quiroga, Sr. Secretario Leo-
nardo Saavedra y el Director de Acción 
Social, Daniel Mestre.
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El ministro de Minería, Carlos Astudillo, 
acompañado por miembros del gabinete 
de su cartera, dejó inaugurado el stand 
institucional de la provincia de San Juan 
en la Arminera 2023 que se desarrolla en 
su vigésimo quinta edición en el predio 
de la Sociedad Rural de Palermo en la 
Ciudad Autónoma de Buenos Aires.
Arminera es el escenario elegido por los 
principales decisores nacionales e inter-
nacionales de la industria minera. En 
su desarrollo proporciona información 
detallada y precisa del sector, muestra 
las últimas tendencias en productos y 
tecnología minera, presenta la situación 
global del mercado, ofrece un espacio 
de articulación entre productores na-
cionales y compradores internacionales, 
estrecha los vínculos entre las mineras 
locales y los proveedores nacionales, 
promueve la actualización profesional 
mediante atrayentes actividades en pa-
ralelo y funciona como difusora de ini-
ciativas como la TSM (Hacia una Mi-
nería Sustentable - Towards Sustainable 
Mining)
En la oportunidad Astudillo puso nue-
vamente en valor el modelo minero de 
San Juan basado en sus cuatro pilares 
fundamentales: el cuidado del medio 
ambiente, la participación directa de 
las comunidades en su desarrollo, una 
adecuada distribución de la renta que 
genera y un Estado Presente tanto en 

la promoción como en el control de la 
actividad.
En esta edición también tiene lugar la 
Convención de Materias Primas entre 
la UE y LATAM “Promoviendo las in-
versiones en cadenas de valor sosteni-
bles de materias primas entre la Unión 
Europea y América Latina”, que tiene 
como objetivo promover e intensificar 
la cooperación entre la Unión Europea 
y siete países socios latinoamericanos a 
lo largo de las cadenas de valor de las 
industrias basadas en minerales: Argen-
tina, Brasil, Chile, Colombia, México, 
Perú y Uruguay.
San Juan ocupa un lugar preponderan-
te en la futura provisión de minerales 
como el cobre, clave para la generación 
de energías limpias, en momentos en 
que se construye el mayor proyecto del 
país para este mineral, Josemaría, en 
tanto varios proyectos de exploración 
avanzada como Pachón y Los Azules, 
entre otros, se encuentran en desarrollo.
En el acto de inauguración acompaña-
ron a las autoridades locales represen-
tantes de diversas industrias mineras 
con actuación en San Juan: el gerente 
General de Barrick – Veladero, Marcelo 
Alvarez; el gerente de Mineros S.A. por 
Mina Gualcamayo, Jhon Jairo Cuervo; el 
gerente General de Andes Corporación 
Minmera S.A. por Los Azules, Michael 
Meding; el gerente de Asuntos Cor-

porativos de DEPROMIN S.A. por el 
proyecto Josemaría, Michael Meding; 
el gerente General de Filo del Sol S.A., 
Diego Charchaflié; Rubén Femenía en 
representación de Mina Casposo; re-
presentantes de Golden Mining S.A. por 
el proyecto Hualilán; y miembros de la 
industria minera no metalífera y pro-
ductores de cales. A ellos se sumaron 
representes del Banco San Juan: Silvina 
Belanting y Marcelo Zunino, como así 
también el embajador de Canadá en Ar-
gentina Reid Douglas Sirrs y la Agrega-

da Comercial Betti-Jo Ruston Errejón.
De igual modo acompañaron el evento 
representantes de los gremios AOMA 
y ASEJEMIN, cámaras de Proveedores 
de Bienes y Servicios como CASEMI y 
CAPRINSA; y autoridades nacionales 
como el Subsecretario de Minería de la 
Nación, el Ministro de Minería de Cata-
marca, autoridades mineras de La Rioja 
y del Consejo Federal Minero ( COFE-
MIN ), al igual que el titular de la Casa 
de San Juan en Buenos Aires, Juan Cruz 
Dávila.

Se inauguró el stand institucional de San Juan en Arminera
Se trata de la mayor feria de la actividad en el país y se ofrece desde el predio de la Rural de Palermo.

Teoría de los “tres tercios”: la explicación de los 
encuestadores detrás de la estrategia de Cristina Kirchner 

“Estas elecciones van a ser atípicas. Son elecciones de tercios, donde lo importante más que el techo es el piso para entrar al balotaje”, dijo 
Cristina Kirchner el jueves, en su reaparición televisiva. Su análisis tiene cierto asidero en las encuestas, según indican consultores y analistas 
políticos entrevistados , y -además de ser otro mensaje para la interna- parece desnudar la estrategia política del kirchnerismo para los próximos 
comicios, incluido el plan para subir de Javier Milei al ring, que no está exenta de riesgos.
Tras las declaraciones de la exmandata-
ria, se dialogó con Lucas Romero, direc-
tor de Synopsis; Federico González, de 
González & Asociados, y a Guido Mos-
coso, de Opinaia. Cristina Kirchner di-
ferenció el escenario electoral actual del 
que existía en el 2019, cuando Juntos por 
el Cambio y el Frente de Todos termi-
naron repartiéndose el 90% de electora-
do, en lo que fue el triunfo de la fórmula 
encabezada por Alberto Fernández en 
primera vuelta.
“Cristina tiene razón. No es estricta-
mente de tercios, porque los tres actores 
no son iguales, pero sí la competitivi-
dad de los tres actores se fue nivelando. 
Decimos actores porque JxC y FdT son 
espacios y Milei es él mismo. Existen 
otros espacios, el peronismo de Schia-
retti, la izquierda, los indecisos y otros, 
pero hay tres actores principales y com-
petitivos”, dice Lucas Romero.
 “Con el sistema de balotaje nacional, 
que necesitas más del 45% y o 10 de di-
ferencia con el segundo para evitar la 
segunda vuelta, es verdad que si tenés 
dividido en tres partes el escenario es 
más importante el piso de votantes se-
guro, que el techo posible. Pero quizás 
fue demasiado clara en hacer el análisis 
y desnuda su estrategia. Va a buscar el 
voto por rechazo. Milei es el candidato 
más conveniente para que el oficialismo 
consiga votos por rechazo en una segun-
da vuelta”, agregó el consultor.
Guido Moscoso, de Opinaia, coincide: 
“Pensando en un eventual balotaje, en 
un escenario multipartidario de tercios 
es más importante lograr una buena 
base mínima de votos, el famoso piso 
electoral, que intentar sumar votantes 
con un discurso más flexible que supo-
ne el riesgo de diluir la identidad parti-
daria, perdiendo peso en el electorado. 
Esta situación marca una diferencia con 
el contexto en 2019″, sostiene.
“Hace 4 años en una dinámica de dos 
espacios competitivos, oficialismo vs 
oposición, era más conveniente tras-
cender la propia base en busca de llegar 
a un techo electoral más alto. A partir 
de este cálculo estratégico, finalmente 
Cristina Kirchner delegó su candidatu-

ra presidencial en la figura de Alberto 
Fernández. Cristina daba el piso de vo-
tos, mientras que Alberto logró ampliar-
lo para ganar la elección”, completa el 
consultor.
Por otra parte, Romero incluye un aná-
lisis adicional a la declaración de la 
expresidenta. En un mensaje interno, 
Cristina Kirchner estaría dejando en 
claro también por qué el FdT debería ir 
con un candidato de unidad a disputar 
las PASO. Javier Milei, lógicamente, no 
competirá con otro precandidato en La 
Libertad Avanza. Juntos por el Cambio 
no tiene otra forma de dirimir el lideraz-
go entre Patricia Bullrich y Horacio Ro-
dríguez Larreta que con una primaria.
Así, es posible, al menos considerando 
los números actuales, que Milei sea el 
candidato más votado de las PASO aun-
que su espacio quede segundo o tercero. 
En ese sentido, con un candidato único, 
el oficialismo tendría mayores chances 
de forzar luego la lectura de que la pelea 
es entre el candidato K o el libertario. 
Abriría, por lo menos, una batalla inter-
pretativa.
El oficialismo confronta con Javier Milei
Las intenciones del oficialismo de con-
frontar con Milei son cada vez más evi-
dentes. Cristina Kirchner lo colocó en el 
centro del mensaje de sus últimas apa-
riciones públicas. En las últimas horas, 
Sergio Massa -el más probable candida-
to del FdT- replicó el gesto y cargó con-
tra el economista libertario y su plan de 
dolarización. La jugada, razonable, no 
carece de peligros.
“Uno puede suponer qué están pensan-
do: si entramos en el balotaje con Milei 
tenemos chances porque es un tipo me-
dio chapa, es más fácil demostrar que es 
un salto al vacío, la gente se va a asustar, 
y es además más fácil de confrontar por-
que es el ‘alter’ más puro. Tiene sentido 
y también es discutible. Un Milei que 
entra en el balotaje es uno que le ganó 
a JxC, deja de ser una promesa y pasa 
a ser una estrella”, sostiene Federico 
González. El consultor ve hoy a JxC en 
torno a los 30 puntos, y al oficialismo y 
al libertario cerca de los 25 puntos de in-
tención de voto.

 “También hay que analizar a Milei 
como fenómeno emergente. Hemos re-
gistrado últimamente que la elasticidad 
de su voto está atada a la performance 
del Gobierno. Es decir, cuando el Go-
bierno parece que va a chocar el Titanic, 
que hay corrida cambiaria y la inflación 
salta, crece Milei. Cuando baja un poco 
la espuma y se reduce la inestabilidad 
del gobierno, también baja un poco Mi-
lei”, agrega.
Una cosa parece ser evidente en el Fren-
te de Todos y entre los analistas: la que 
fija el piso al oficialismo es Cristina 
Kirchner o, en todo caso, el candidato 
que termine señalando la Vicepresiden-
ta. Esto quiere decir, no sería lo mismo 
una candidatura de Sergio Massa con el 
apoyo, como postulante único, del kir-
chnerismo, con un vice como Wado de 
Pedro, que el ministro de Economía por 
sí solo o compitiendo en una interna.
“El Frente de Todos llega muy debilita-
do, en un contexto económico negativo 
e incierto. La única ventaja que tiene es 
que el voto opositor se encuentra dividi-
do entre Juntos por el Cambio y Milei. 
Buena parte del crecimiento de la inten-
ción de voto de Milei se da a expensas 
del potencial de JxC. La estrategia del 
oficialismo entonces es conservar su 
núcleo duro de votantes, apelando a los 

años dorados del kirchnerismo, y tratan-
do de evitar la competencia interna de 
precandidatos en la PASO, para así po-
der llegar a una eventual segunda vuel-
ta”, sostiene Guido Moscoso.
Aunque la teoría de los tres tercios se 
sostiene hoy, el escenario electoral está 
bosquejado, pero no definido. Resta 
definir con qué niveles de unidad llega 
Juntos por el Cambio a las PASO; qué 
nivel de apoyo logra sostener Milei -que 
cada vez se ve más obligado a defender 
planes políticos que serán difíciles de 
concretar-; con qué o cuántos candida-
tos llega el Frente de Todos a la elec-
ción, y en qué contexto económico la 
Argentina tendrá sus elecciones.
 “Cristina construye el piso y define al 
candidato, pero también se ve condicio-
nada, tiene que disimular su presencia 
en la oferta electoral. Por eso se puede 
pensar Wado de Pedro de vice. Massa 
trata de que los resultados sean lo me-
nos malos posible y el relato está defini-
do: si da mal es por Guzmán, Alberto, la 
deuda. Esto es si se mantiene mal como 
hoy, pero estable. Están buscando un 
piso, tienen que convencer a su votante 
para la PASO. El balotaje se define por 
rechazo. ”, concluye Lucas Romero, de 
Synopsis.

-¿Cuál es la mayor preocupación de la 
gente del sector minero hoy en día?
Creo que la mayor preocupación de la 
gente del rubro es la macro economía, 
que pone en aprietos a la minería, una 
industria que está produciendo. Gual-
camayo está comenzando con el cierre 
de sus operaciones, con lo cual empie-
za a quedar gente sin trabajo. Es una 
preocupación muy grande cuando ves 
que al gobierno nacional lo único que le 
importa son los impuestos. ¿De qué sir-
ve que el Estado se lleve el 55% de una 
barra de oro si cuando no exista ningún 
proyecto no van a poder recaudar nada? 
Sería mejor decir “me quedo con el 25% 
o 30%” pero sigan dando trabajo, y ge-
nerando valor y sacando todo el mineral 
posible. Es un tema que preocupa en las 
grandes minas.
Es como que, por un lado, se entiende 
el enorme potencial que tiene la minería 
de cara al futuro, pero en el presente las 
cosas están complicadas.
Todos saben del potencial que tiene la 
minería a nivel nacional, hoy esta indus-
tria está posicionada a nivel nacional, 
pero son proyectos los que se avizoran. 
Necesitamos dar certezas, seguridad 
jurídica, mostrar reglas claras que no se 
estén cambiando de un día para el otro. 
Por un lado es positivo todo lo que se 
está generando en exploración, pero por 
otro lado hay un contexto muy difícil 
para las operaciones en actividad.
-¿El restablecimiento del Registro Fis-
cal de Actividades Mineras por parte de 
AFIP impacta también negativamente 
en la actividad?

Es un retroceso, no sé cuánto va a im-
pactar, pero son más impuestos. Es bá-
sicamente más de lo mismo. Insisto que 
producir en este país es una carrera con 
obstáculos, ni te digo invertir, que mu-
chas veces se vuelve una misión impo-
sible.
-En este contexto ¿en qué situación se 
encuentra la producción de cal?
Nuestra expectativa va de la mano de la 
minería, principalmente de la minería 
del cobre y del litio en el norte del país 
que está reclamando cada vez más cal. 
Al cobre nacional le falta un par de años 
para comenzar a utilizar mayor cantidad 
de cal, pero Chile está demandando cal 
para su industria cuprífera. Pero lo que 
necesitamos son obras de infraestructu-
ra para poder ser competitivos. En Chile 
existen caleras que están proveyendo y 
naturalmente se les da prioridad a ellos, 
y para ingresar a ese mercado no que-
da otra que ser competitivos. Es por eso 
que nosotros venimos peleando por la 
Ruta 153 por un lado y por otro lado, los 
empresarios que estamos en San Juan 
seguimos haciendo las inversiones de 
cara al futuro del cobre y el litio, pero 
en nuestro país necesitamos obras de 
infraestructura en relación al gas. El gas 
nos sobra, tenemos gas, pero necesita-
mos transportarlo desde Mendoza a San 
Juan, el gasoducto que existe ha queda-
do chico.
-¿Esta cuestión del gas le afecta directa-
mente a Calera San Juan, por ejemplo?
A todos nos afecta, yo no tengo gas 
para poner en actividad el horno 4; de-
bería pensar en carbón para ponerlo en 

actividad, lo que implicaría un retroce-
so. Y esto se debe a la falta de obras de 
infraestructura, las cuales no se hacen 
más allá de que cada vez hay más im-
puestos. Solo pedimos las obras para po-
der producir más y mejor. Sinceramente 
no existe esta retroalimentación desde 
lo que se paga en impuestos para lue-
go verlo reflejado en mejoras para tener 
más trabajo, más empleo, más produc-
ción, y así generar nuevamente impues-
tos para el Estado.
-¿Crees que el ciudadano argentino se 
está haciendo las preguntas correctas 
en relación a la minería?
Por supuesto, el argentino y el sanjuani-
no deben hacerse las preguntas correc-
tas en relación a lo que aporta la minería 
al Estado Nacional y lo que vuelve en 

obras para los habitantes de estos pue-
blos. No pido que den nada, sino que 
devuelvan un poco de todo lo que se 
recauda en impuestos. Incluso cuando 
se habla de alguna tasa subsidiada para 
las empresas, en realidad no nos están 
dando nada, es solo una pequeña devo-
lución de todos los impuestos que pa-
gamos.
Para salir adelante como país hay que 
producir, hay que tener más inversiones, 
y para eso debemos tener impuestos ra-
zonables. La minería paga demasiado 
en comparación con países mineros ve-
cinos. En Chile tributan el 38%, mien-
tras nosotros estamos en el 55%, pero 
ellos exportan US$60.000 millones anua-
les, mientras que nuestro país exporta 
US$3.000 millones.

Raúl Cabanay: “Necesitamos dar certezas y seguridad jurídica”
Raúl Cabanay, Gerente de Calera San Juan, estuvo presente en Creación Renovable, el programa radial de la CMSJ. El dirigente expresó su preo-
cupación por la macroeconomía, la alta presión impositiva, así como la necesidad de contar con reglas claras e infraestructura para ser compe-
titivos.
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Histórico: Capital llamará a 
concurso para cubrir cargos 
de planta permanente con 

funciones jerárquicas
En una tarea sin pausa por ordenar y valorizar el trabajo del emplea-
do municipal, la gestión de Baistrocchi impulsó el “Estatuto y Escala-
fón para el Personal de la Administración Pública de la Municipalidad 
de la Ciudad de San Juan”. En ese marco normativo por primera vez 
se hará un llamado para cubrir puestos jerárquicos con empleados de 
planta permanente.
El intendente Emilio Baistrocchi ya fijó 
el cronograma provisorio del Procedi-
miento de Selección y Asignación de 
Funciones Jerárquicas
correspondiente a la Secretaría de Am-
biente y Servicios y al Departamento 
Deliberativo, conforme a lo previsto en 
la Ordenanza Nº 13272 (Estatuto) y De-
creto Reglamentario Nº 2233-2021.

DE ACUERDO A LO ESTABLECI-
DO, DURANTE EL MES DE 

JULIO DE 2023 SE CUMPLIRÁN 
LOS SIGUIENTES PASOS:

-Del 3 al 14 de julio, presentación y 
aprobación de organigrama de Secreta-
ría de Ambiente y Servicios.
-Del 17 al 28 de julio, presentación y 
aprobación de organigrama del Depar-
tamento Deliberativo.
-Procedimiento de selección y asigna-
ción de funciones jerárquicas: del 7 al 
28 de agosto, convocatoria de Secretaría 
de Ambiente y Servicios. Del 4 al 29 de 

septiembre, Departamento Deliberati-
vo, debiendo remitirse las actuaciones 
al Departamento Deliberativo a efectos 
de realizar el llamado formal de con-
formidad al Decreto Reglamentario Nº 
2233-2021.
Es importante destacar que el munici-
pio capitalino avanza con esta inicia-
tiva teniendo presente que la carrera 
administrativa constituye un derecho 
de los agentes municipales, garantiza-

do por la Carta orgánica y el estatuto 
municipal y que se estructura en base 
a la competencia y antecedentes de los 
postulantes.
Esta acción de jerarquización y reco-
nocimiento es posible a partir de una 
serie de ordenamientos financieros que 
generan la factibilidad presupuestaria 
para hacer frente a las erogaciones que 
surgirán con motivo de la asignación de 
estos cargos jerárquicos.

Capital abre el 
Gimnasio gratuito para 

Adultos Mayores
La Dirección de Salud Municipal, juntamente con la Dirección de De-
portes, dependiente de la Secretaría de Gobierno, concretaron la crea-
ción de un Gimnasio amigable con los adultos mayores, ubicado en 
calle Mitre 646 (e).
Funcionará de lunes a viernes, durante 
tres turnos, mañana, siesta y tarde en 
horario de mañana, siesta y tarde. Cada 
turno estará integrado por un grupo de 
16 personas y contará con un profesor 
de gimnasia.
Quienes estén interesados en partici-
par, deberán registrar su inscripción de 
manera presencial de lunes a viernes de 

9 a 12 hs. en donde funcionará este gim-
nasio en calle Mitre 646 este (subsue-
lo). La supervisión de las actividades y 
coordinación del funcionamiento esta-
rá a cargo de personal de las direccio-
nes de Salud, Deportes y equipo técni-
co provincial del Programa Municipios 
y Comunidades Saludables.
Es importante señalar que el gimnasio 

estará cardioasitido con DEA y perso-
nal capacitado a fin de regular un sis-
tema de prevención integral de eventos 
por muerte súbita en espacios de acce-
so público.
Además, el equipo de salud realizará 

controles médicos a los participantes 
como así también se brindarán diversos 
talleres (alimentación saludable, prime-
ros auxilios, ACV, entre otros) adapta-
dos para la población adulta mayor.

Caucete: el camión de 
frutas y verduras 
llegó a Bermejo

La Dirección de Desarrollo Agrícola, Secretaría  de Agricultura, Gana-
dería y Agroindustria articuló  con el Área de Producción dependiente 
de la Agencia De Desarrollo Económico Local de la Municipalidad de 
Caucete para llegar con el camión de verduras a Bermejo.
Cumplir  con el objetivo de intercambio 
entre productores y consumidores, ge-
nerando espacios de comercialización 
que les permitan obtener mayores be-
neficios evitando la intermediación.
Además se felicitó  a los miembros de la 
Asociación Civil de Productores/as de 
Bermejo por los productos que elabo-
ran y las ganas de seguir capacitándose 
e insertarse en el ámbito comercial pro-
ductivo.

Asimismo se fijó  líneas de capacitacio-
nes en donde la Municipalidad les brin-
dará las herramientas para que sigan 
creciendo en el proyecto que nació en 
la localidad.

CONCLUYÓ LA SEGUNDA ETAPA 
DE LA OBRA DE ILUMINACIÓN 

EN AVENIDA DE LOS RÍOS, 
CAUCETE

Finalizó la segunda etapa de la obra 

de iluminación en Avenida de los Ríos 
que le brindará mayor seguridad a los 
vecinos de la comunidad que transitan 
diariamente por allí.
En esta segunda etapa en el ingreso de 
Paula Albarracín hasta calle San Lo-
renzo, allí se realizó la instalación de la 

iluminación con tecnología de alta efi-
ciencia.
Este es un trabajo en conjunto entre la 
Dirección de Recursos Energéticos del 
Ministerio de Obras y Servicios Públi-
cos y la Municipalidad de Caucete.
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Chimbas: taller de 
malambo

Si estás interesado/a en aprender malambo, te invitamos a participar 
del Taller de Malambo de la mano del profe Sergio “El Colo” Zalazar.
Los clases se dictarán los días martes 
y jueves en la Delegación Oeste, ubi-
cada por calle Belgrano 521 al Norte, 
Barrio Fragata Sarmiento, en horarios 
de 16 a 17hs y en el SUM Villa Mariano 
Moreno, ubicado sobre ruta 40 antes de 
llegar al puente de Albardón, a mano 
derecha, en horarios de 17:30 a 18:30hs.  
Los interesados para inscribirte deben 
acercarse por la oficina de la Dirección 
de Educación, Cultura y Turismo, ubi-
cada en el Parque de Chimbas, en hora-

rios de 8 a 13hs y de 14 a 18hs.

TALLER DE ARTES
¿Querés aprender a crear? Te invitamos 
a que te inscribas en el Taller de Artes 
de la mano de la Profesora Cintia An-
drada.
Los talleres de arte comenzarán en el 
mes de junio y se llevarán a cabo los 
días miércoles y viernes en el Parque de 
Chimbas, ubicado por calle Tucumán 
antes de Benavidez.

Dichos talleres están segmentados por 
edades y horarios:
4 a 8 años: de 17 a 18hs
9 a 12 años: de 18 a 19hs
Para inscribirse los interesados deben 

acercarse por la oficina de la Dirección 
de Educación, Cultura y Turismo, ubi-
cada en el Parque de Chimbas, en hora-
rios de 7:30 a 13hs y de 14 a 19hs.

Iglesia: seguimos 
fomentando la 

expansión agrícola
El pasado 19 de mayo se llevó una disertación de “Consideraciones 
generales de manejo del cultivo de trigo” para productores locales.
En Iglesia seguimos avanzando en este 
tipo de políticas de crecimiento para 
nuestros productores.

NUESTRA HISTORIA MARCA 
QUIENES SOMOS

En el marco del Día de la Escarapela, 
se hizo entrega de escarapelas por par-
te de los chicos del Albergue rodeo y la 
dirección de cultura al Intendente Jorge 
Espejo, al equipo municipal y al públi-
co en general. 

Los chicos del Albergue están llevando 
a cabo una actividad llamada “senti-

miento Patrio” donde en cada fecha pa-
tria hacen actividades cómo estas.
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Se instaló el primer 
contenedor de residuos 
clasificados en la plaza 

central jachallera
La municipalidad de Jáchal presentó un proyecto a nivel nacional y 
resultó beneficiada en el marco del Programa “Punto Verde”, que con-
siste en el envío de contenedores de residuos de importantes caracte-
rísticas para ser ubicados en plazas y espacios verdes.
El primero que llegó, ya se encuentra 
instalado en la plaza “Gral. San Mar-
tín”, en calle Juan de Echegaray, entre 
San Juan y San Martín, donde la comu-
nidad podrá arrojar diferentes residuos, 
salvo los orgánicos, en forma clasifica-
da.
En los próximos días, llegarán más, 
que serán ubicados en diferentes pun-

tos estratégicos del departamento.

LA ARMADA ARGENTINA 
BRINDÓ INFORMACIÓN PARA 
LOS INTERESADOS EN INGRE-
SAR A LA FUERZA EN JÁCHAL

Representantes de la Fuerza arribaron 
al departamento con la información ne-
cesaria para quienes quieran ser parte 

de sus filas y una salida laboral para los 
profesionales. 
Previamente a las actividades y charlas 
previstas, integrantes de la fuerza fue-
ron recibidos por el intendente, Miguel 
Vega. La reunión estuvo integrada por 
los Suboficiales Principales, Oscar Pé-
rez, Sergio Aballay y Alberto Aballay.

Posteriormente, en el SUM de la direc-
ción de Turismo, desde la Delegación 
Naval San Juan, se les brindó informa-
ción a todos los alumnos de los últimos 
años de las escuelas secundarias, como 
también profesionales que poseen tí-
tulos universitarios para el ingreso a la 
Fuerza.

Gran exposición 
agropecuaria en Pocito

El intendente Armando Sánchez y los organizadores de la Expo Inno-
va Cuyo se reunieron para delinear los trabajos de la gran exposición 
agropecuaria, la más importante a nivel regional que se realiza en 
Pocito.

TENDRÁ LUGAR DEL 
24 AL 26 DE OCTUBRE

El ingeniero Agrónomo Agustín Reca-
barren y el productor Luis Martín fue-
ron recibidos por el intendente y el sub-
secretario de Producción e Industria, 
Rodrigo Manzano.
 Juntos fueron diagramando y delinean-
do acciones de cara a la edición 2023 de 
la exposición agropecuaria.

ENTREGARON ELEMENTOS 
PARA FOMENTAR EL DEPORTE 

ENTRE LOS POCITANOS
Clubes y escuelas del departamento 
recibieron elementos para la práctica 
deportiva de parte de la Municipalidad 
de Pocito.
Fue el intendente Armando Sánchez, 
junto a Secretarios y responsables del 
área de Deportes, quienes estuvieron a 

cargo de la entrega de las colchonetas, 
pelotas de fútbol y vóley, conos, tortu-
guitas y chalecos de entrenamiento.
Las instituciones beneficiadas fueron la 

Escuela Güemes, Escuela 12 de Agos-
to, Asociación Civil Lote Hogar n° 35, 
Club Picón y la Liga F60 de los textiles.
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Más equipamientos y 
herramientas para los 
deportistas rawsinos

La gestión del Intendente Rubén García apoya a las instituciones de-
portistas del departamento para lograr la inclusión que permita la 
igualdad de oportunidades.

ESTOS SON LOS CLUBES 
QUE RECIBIERON AYUDA 

EN EQUIPAMIENTO 
Y HERRAMIENTAS:

-Villa Fleury, Las Aguilas F.C., Rawson 
Junior, Club Estrella Roja.
-Barrio Portal del Sol, U.V. San Ricardo, 

Club Atlético Unión.
-Club Barrio Mercedario, Club Inter, 
Estrellas de Belgrano.
-Club Atlético Trinidad, Club 1500 S.J., 
Club Doncel Junior.
-Guadalupe F.C., Centro Valenciano, 
Mamis Hockey Rawson.

-Barrio Belgrano, Barrio Las Garzas, 
Club Deportivo Hualilán.

-Club Atlético Unión (Senior), Colegio 
Árbitros Rawson.

Rawson inauguró el  
playón polideportivo del 

Club Atlético Unión
Se realizó la inauguración del playón polideportivo del Club Atlético 
Unión en el marco del programa municipal Presupuesto Participativo.
La gestión del Intendente Rubén Gar-
cía, considera que un club, no es sólo 
una entidad deportiva y de recreación, 
sino que, es un lugar de grata convi-
vencia entre personas que pertenecen 
a distintos estratos sociales, en  donde 
se generan fuertes vínculos e identidad.
En el lugar se ha realizado un mural, 
denominado “La Pasión”, el cual re-
fleja el amor del pueblo de Rawson por 
el club, como así también, destaca en 
particular a Germán Augusto, dirigen-

te, colaborador e hincha, cuya partida 
ha provocado dolor en el seno de la en-
tidad deportiva.
Del acto participaron el Intendente de 
la Ciudad de Rawson, Rubén García, 
Secretaria de Deportes, Susana Fernán-
dez, el Secretario de Infraestructura, 
Delfor Sánchez y demás autoridades 
del ejecutivo municipal, el Presidente 
del Club Unión de Rawson, Fabricio 
Ferrándiz y socios del club

DICHA INTERVENCIÓN 
CONSTA DE:

Construcción de playón polideporti-
vo de 40 x 20 con piso de hormigón y 
demarcación de cancha de futsal. Co-

locación de arcos. Blanqueo de muros 
laterales.  Creación de murales. Aportes 
de luminarias, por nuevas de tecnología 
LED.

Se sigue construyendo 
futuro,  más Plazas 

para Rivadavia
Se dejó inaugurada la Plaza Gustavo Cerati, en el barrio Natania Re-
sidencial II. Este es un espacio pensado para que grandes y chicos dis-
fruten en familia.
Se colocaron bancos, juegos infantiles y 
aparatos de salud. Se realizó, también, 
parquizado y forestación con especies 
autóctonas.
“Entendemos que estos espacios son 
muy necesarios para la vida de una co-
munidad, ya que se convierte en lugares 
de encuentro, recreación y convivencia 

de sus habitantes. En Rivadavia ya he-
mos construido y transformado más de 
180 plazas. Junto a cada vecino”.
Asimismo se inauguró la nueva plaza 
Carmen Luisa Bravo de Godoy en la Vi-
lla Seminario.
Los vecinos de este querido lugar es-
peraron durante varias décadas, ahora 

pueden disfrutar de un espacio pensan-
do para toda la familia, con juegos para 
los niños, aparatos de salud, amplias 

veredas para caminar y tres canchas 
para practicar tejo.
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Andino: “Somos pioneros en  
San Martín de generar 

trabajo local con la 
construcción de casas, un 

modelo que hay que replicar”
Lo dijo en el marco de la visita al barrio Caraballo, que ya tiene un 80% 
de avance
En San Martín, la construcción de vi-
viendas a través del trabajo de coopera-
tivas conformadas por sanmartinianos 
y sanmartinianas, es un modelo que se 
aplica desde los inicios de la gestión del 
intendente Cristian Andino y da resul-
tados concretos. Tal es así que ya lleva 
un 80% de avance la obra del barrio Ca-
raballo que se encuentra en La Puntilla.
Las casas ya están casi listas, pintadas, 
con mampostería, cerramientos y hasta 
los cerámicos. Ahora están abocados 
en el exterior de las casas. Es por eso 
que su finalización es inminente. La 
entrega de este barrio beneficiará a 111 
familias de San Martín. Pero en simul-
táneo, está dando trabajo a personas de 
4 cooperativas de construcción que es-

tán conformadas por vecinos y vecinas 
del departamento.
En este contexto  Andino dijo: “Somos 
pioneros en generar trabajo local con 
la construcción de casas, un modelo 
que hay que aplicar en la provincia. Es 
decir que hay trabajando unas 300 per-
sonas a través de las cooperativas y hay 
en ejecución casi 200 viviendas”. En la 
recorrida estuvo acompañado por la in-
tendenta electa Analía Becerra.
Agregó además que “junto a un gran 
equipo estuvimos recorriendo esta im-
portante obra que es posible porque 
somos el único municipio de la provin-
cia y de los pocos que hay en el país en 
construir viviendas a través de las coo-
perativas de trabajo. Decirles a los veci-

nos y vecinas de San Martín que el sue-
ño de la casa propia será una realidad 
porque hay un equipo que está traba-
jando para ello, con la ayuda incansable 
del Gobierno de la provincia”.

 Cabe destacar que durante la gestión 
de Cristian Andino se llegará a entregar 
unas 1000 viviendas, que fueron cons-
truidas por cooperativas y a través del 
IPV, con el fuerte apoyo del Gobierno 
de la provincia, liderado por Sergio 
Uñac.
En la actualidad, las viviendas que es-
tán en construcción a través de este mé-
todo están en La Puntilla, 111; en San 
Isidro, 57 y 27 en Villa Dominguito.

Avanzan las obras del 
SUM y el Polideportivo de 
Villa Alba en Santa Lucía

Falta poco para que las obras de Villa Alba estén listas, ubicado en la 
zona norte del departamento  santaluceño, el SUM se está  renovando 
además  del polideportivo que será equipado con todo lo necesario 
para el disfrute de los vecinos.
Junto al Centro de Salud Villa Alba, será 
un punto clave para que las familias 
puedan realizar todo tipo de activida-
des y eventos.

LOS SANTALUCEÑOS 
PODRÁN DISFRUTAR DE LAS 
OBRAS EN EL LATERAL DE 

RUTA NACIONAL N°20 

El lateral de la Ruta Nacional Nº20 
está totalmente renovado. Con espacios 
verdes, nueva iluminación LED y mo-
biliario urbano para el disfrute y mejor 
transitar de todos los vecinos.
En Santa Lucía siguen  trabajando, se 
sigue haciendo y se sigue construyen-
do, en cada rincón, en cada barrio y en 
cada distrito el mejor lugar para vivir.

HABILITARON EL NUEVO 
PASEO DE LA PEATONAL 

SANTA MARÍA DE ORO
Para facilitar la circulación de los pea-
tones y embellecer la  ciudad se sumó 
un nuevo paseo peatonal.

La obra incluyó trabajos sobre el cauce 
del canal, construcción de veredas, co-
locación de mobiliario urbano y reno-
vación de iluminación LED para poder 
transitar con seguridad.
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Jornadas  vitivinícolas  
en Sarmiento

Se  llevó a cabo una jornada informativa en donde se desarrollaron 
diversos temas relacionados al sector vitivinícola de Sarmiento.
Se transmitió el avance de tres proyec-
tos dirigidos a pequeños productores 
de COVIAR, en donde dos de los prin-
cipales ejes de trabajo son enoturismo 
y fortalecimiento de la producción pri-
maria.    
Además se habló de las diversas líneas 
de crédito disponibles a través del Mi-
nisterio de Producción y Desarrollo 
Económico de San Juan, con benefi-
cios relacionados al subsidio en la tasa 
de interés y en montos atractivos para 
inversiones de capital. Se mencionó de 
parte de la empresa Terra Serv Perfo-
ración, los beneficios que cuentan los 
productores interesados en realizar 

perforaciones o acondicionado de las 
existentes.
Finalmente, se dieron a conocer los re-
sultados del cierre de temporada de la 
cosecha 2023, y los principales desafíos 
que tendrá el sector en los próximos 
meses. 
Estuvo presente, el Presidente Ad Hoc 
de la Asociación pequeños producto-
res de COVIAR, Ing. Agr. Jose Molina, 
junto a la Ing. Agr. Bettina Tomba, el 
Director y Sub Director de Asuntos viti-
vinícolas del Ministerio de Producción 
de San Juan, Ing. Agr. Mario Cañada, el 
Vice Presidente de INV, Ing. Agr. Hugo 
Carmona, el gerente de la empresa Te-

rra Serv Perforación, el responsable del 
Centro de Desarrollo Vitícola Media 
Agua, Ricardo Martínez y en represen-
tación de la Municipalidad de Sarmien-

to, el Director de Producción, Ing. Agr. 
Jonathan Pérez.     
La cita fue en el Centro Cultural de Me-
dia Agua.

Entregaron un camión 
autobomba a los 

bomberos voluntarios 
de Ullum

El Secretario de Gobierno, Alfredo Jofré en representación del Sr. In-
tendente Leopoldo Soler, hizo entrega al cuerpo de bomberos volun-
tarios del camión autobomba, el cual fue reparado por el municipio.
El mismo ya se encuentra operativo y a 
disposición de toda la comunidad.

NUEVA CARRERA TERCIARIA 
PARA LA COMUNA ULLUNERA

El Intendente Municipal Leopoldo So-
ler anunció que ha sido aprobada una 
nueva carrera en el Instituto Superior 
Técnico de Ullum.
 La Tecnicatura Superior en Adminis-
tración de Empresas es el resultado 

de las gestiones llevadas a cabo por la 
Intendencia Municipal y directivos del 
Instituto pensando en el desarrollo pro-
fesional de nuestra gente y dar mayores 
oportunidades de desarrollo.
Cupos limitados.

ULLUM FUE PARTE DEL 
ENCUENTRO REGIONAL DE 

DESTINOS EMERGENTES 
Se realizó en San Juan Encuentro Re-

gional de Destinos Emergentes, y que 
convocó a prestadores locales como así 
también de Mendoza y San Luis.
El evento estuvo organizado en conjun-
to por el Ministerio de Turismo y De-
portes de la Nación, el Consejo Federal 
de Turismo y la Provincia de San Juan.

Este ciclo de jornadas de trabajo estu-
vo destinado a los equipos de destinos 
emergentes de todo el país, pero en es-
pecial de las provincias que integran la 
Región de Cuyo, con el fin de brindar 
instrumentos y herramientas de mane-
ra sostenida y sustentable.Las escuelas del 

departamento sarmientino 
recibieron a la 

Revolucion Deportiva
La Secretaria de Deportes en conjunto a la Municipalidad de Sarmien-
to realizó entrega de Materiales Deportivo a todas las escuelas prima-
rias y secundarias que participaron de los Juegos Intercolegiales en el 
año 2022.
Los juegos intercolegiales tienen un 
objetivo participativo, lúdico, deportivo 
y educativo, este abraza a todas escue-
las en competencias deportivas que se 
realizan todos los años a nivel departa-

mental y provincial.
La Secretaria de Deportes, el Ministe-
rio de Educación y la Municipalidad de 
Sarmiento son fundamentales para la 
realización y desarrollo de las compe-

tencias. 
“El deporte es una herramienta de 
transformación social que genera vín-

culos, amistades, valores, respetó y sa-
lud, sigamos apoyando cada disciplina”



San Juan, Lunes 22 de Mayo de 2023
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